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AA/SB 

Compte rendu REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

 

PLEMET  SAMEDI 14 JUIN 2014  

 

Début de réunion : 9h 

 

Présents : 

 

Serge Brunet, Daniel Guérin, Arlette Abt, Jacqueline Gautier, Chantal Guégan, Bénédicte 

Compois, Christine Le Pourcelet Talvard, Paul Hurtaud, Françoise Laouénan,  Marie Christine 

Wattelet, Pascale Prigent, Jean Marc Tourteau, Frank Bauer, Claude Le Page. 

 

Excusés : 

 

Jacques Pelé, Jean Yves Abgrall, Brigitte Bonneau, Dominique Bahon, Michel Batot, Martine 

Jobert Kerivel, Joseph Le Roy, Jean Michel Le Friec, Christian Lucas, Claude Pouliquen. 

Claudia Le Bian, Patricia Fontanillas Fréderic Pierre. 

Frédéric Wittecoq, Daniel Caous, Vincent Kerrec. 

 

Assiste : 

 

Mathieu Guérin 

 

 

Le président Serge Brunet remercie les membres de leur présence pour ce dernier comité 

directeur de la saison sportive et excuse les nombreux absents : la date de la tenue de ce 

comité directeur ayant été modifiée, malgré cela le quorum est atteint. 

 

Serge Brunet précise que Frédéric Pierre Conseiller Technique Régional en charge du Pôle 

espoir plongeon à Rennes sera en activité à Rennes pour la saison prochaine. 

 

Il fait part du mail de Jo Leroy adressé à tous les membres du Comité Directeur annonçant sa 

démission du Comité Directeur. Le Président précise que cette démission sera effective lorsqu’il aura 

reçu un courrier officiel signé de sa main comme le stipule les statuts de l’association. 
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Martine Jobert Kérivel n’étant pas disponible pour participer à la vie du Comité Directeur envisage de 

démissionner. 

 

1. Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du mercredi 26 février 2014. 

 

Approbation à l’unanimité 

 

2. Etat des licences de la saison en cours 

 

8283 licences, diminution de 240 licences par rapport à la précédente saison. 

Ce n’est pas une bonne nouvelle et cela remet en question les recettes du budget prévisionnel. 

Les Côtes d’Armor ont fait un gros effort sur le nombre de licences. 

Des efforts restent à faire dans les autres départements. 

Paul Hurtaud rappelle le problème des clubs pour maintenir leurs créneaux horaires, accès aux 

bassins,  etc… 

 

3. Retour sur la réunion du Bureau Directeur du 14 mai 2014  

 

La trésorerie du comité régional : l’équipe avait besoin de renfort. Jean Marc Tourteau qui fait parti 

de la commission des finances et qui pilote le projet de labellisation a proposé ses services au 

Président, qui a accepté 

 

CNDS 2014 : pas d’informations avant début juillet. 

 

Labellisation des clubs : Jean Marc Tourteau responsable de cette commission fait par de 

l’avancement des dossiers (collecte de renseignements, pré-requis). Dans un premier temps, 8 clubs 

peuvent prétendre à un label. 

Arlette Abt est chargée de contacter les collectivités locales afin de pouvoir faire le rapprochement 

entre adhérents déclarés localement et le nombre de licenciés à la FFN. 

Nouvelle étude du document (projet d’aides dans le cadre de la labellisation) qui sera envoyé aux 

clubs avant la rentrée. 

Dans le cadre du budget prévisionnel, Il faut envisager les aides qui seront apportées aux clubs, ainsi 

labellisés. 

Dès la saison sportive 2014-2015 ce dispositif sera expérimental et pérennisé à terme. 

Le comité de Bretagne s’est basé sur le travail réalisé par la région Centre piloté par Cécile Duchateau 

(CTR) et son équipe. Elle été désignée par la DTN « référent labellisation »au niveau national. 

La Fédération apporte son aide aux clubs labellisés « National » et dès la saison 2012-2013. 

Dans le cadre de cette labellisation le côté formation des encadrants est primordial. 

Le Président souhaite être invité, dans la mesure du possible, aux différentes Assemblées Générales 

des comités et clubs afin d’informer aux maximum sur l’importance de cette opération et sur les 

dispositions que le comité régional souhaite mettre en œuvre. 

 

Les nouveaux locaux du comité : conformément à toutes les décisions qui ont été prises 

l’appartement qui sert de siège au comité est vendu, le plan de financement est respecté, le prêt, les 

actes de vente et d’achat sont signés ou en instance de l’être. 
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Le déménagement du comité est prévu 2ème quinzaine d’août afin d’être parfaitement opérationnel 

pour la rentrée. 

La ville de Chartres de Bretagne va mettre à la disposition du comité un local à la piscine afin de 

pouvoir y ranger le matériel, plaques de chronométrage etc… 

Inauguration officielle prévue le samedi 11 octobre en présence de Francis Luyce, Président de la 

fédération. 

 

Les contacts avec les nouvelles municipalités : 

Rennes : les projets de mise en place d’un centre d’entraînement et construction d’un bassin 

nordique de 50 m 10 couloirs sont validés par les élus. 2 dossiers sont à constituer pour ces projets. 

 

Brest : Serge Brunet est en attente d’un rendez vous avec l’élu en charge du sport à Brest. 

 

Un courrier à été adressé à la nouvelle élue déléguée au sport à Saint Malo. 

 

Le comité du Morbihan : Christian Lucas Président étant démissionnaire, une nouvelle élection s’est 

déroulée et c’est Régine Picaud qui a été élue Présidente. 

 

4 .Saison sportive 2014-2015 : Natation course eau libre Bénédicte Compois  

 

Réunion de l’E.T.R. natation course et eau libre le 7 juin : voir le compte rendu. 

E.T.R. nouvelle formule puisque ouverte aux entraîneurs qui souhaitent participer au projet sportif 

breton. 

Cette réunion de fin de saison était très importante, la formation, le bilan de la saison en cours, la 

préparation du calendrier sportif 2014-2015 et les actions concernant les stages étant les principaux 

sujets à l’ordre du jour. 

L’Ille et Vilaine étant absent à cette réunion pose la question de l’unité des quatre départements 

dans le cadre du projet sportif régional qui doit être en adéquation avec les actions départementales. 

Réflexion à poursuivre avec les responsables du Comité d’Ille et Vilaine. 

 

Présentation du calendrier et programme sportif régional :  

Dates et propositions de lieux. 

Il reste quelques compétitions dates et lieux à définir. 

Nouveautés du programme : 4 étapes pour le natathlon benjamins avec 10 épreuves et un seul 

classement.  

    3 étapes pour le natathlon poussins. 

Le FFN Gold Tour compétition nationale est obligatoire pour les minimes et plus de séries nationales 

et les benjamins 2 invités sous peine de ne pas pouvoir participer aux autres compétitions. 

Mise en place d’un challenge régional sur l’ensemble des 6 meetings régionaux avec un cumul de 

points permettra d’établir un classement des meetings. 

3 catégories : sprint, 200 et ½ fond ; les modalités sont à affiner. 

 

Les actions : les stages régionaux. 

 

Vacances de la Toussaint : du 20 au 24 octobre à Pornic : collectif régional minimes. 
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Vacances de Printemps : du 20 au 24 avril à Brest : minimes cadets : sélection régionale à la Coupe de 

France des Régions. 

Période du 14 au 27 juillet : recherche de sites : deux camps d’entrainement aux épreuves nationales. 

 

Présentation du calendrier de l’Inter région avec dates et lieux 

Les actions sont maintenues pas de nouveauté. 

La coupe de France benjamins des départements est fixée à Dinan pour les 2 prochaines saisons. 

Le programme optionnel pour les poussins dans le règlement fédéral sera mis en place dans l’inter 

région. 

Attention tests ENF obligatoire pour participer aux compétitions. 

 

Deux questions posées en ETR : 

  Rendre plus attractive les compétitions : organisation accueil, animation 

Mise en place d’une commission d’organisation afin de dynamiser ces compétitions ? 

Ces demandes vont être prises en comptes et étudiées en relations avec les comités départementaux 

et le club qui accueille. 

Le 5 km indoor n’est pas obligatoire pour les qualifications. 

  Comment continuer à fonctionner sans Cadre Technique ? 

 

Le Président tient à remercier Jean Michel, Bénédicte, Frédéric, Steven, Marie pour le travail 

important qu’ils ont accepté de réaliser et d’une manière plus générale les entraineurs qui ont décidé 

de participer à cette démarche collégiale. 

 

Sans remettre en cause l’apport dans ses missions d’un CTR, le besoin de créer un poste d’agent de 

développement ressurgit et se fait de plus en plus sentir. Le Comité régional doit poursuivre sa 

discussion avec les Comités départementaux. 

 

Le calendrier sportif va être adressé à partir du 23 juin à tout le monde par mail. 

Le dossier spécial sportif 2014-2015 est en train d’être travaillé et mis sur le site avant les grandes 

vacances. 

 

Bénédicte souhaite une évolution du fonctionnement de l’ETR, avec un renfort et une meilleure 

répartition des tâches afin d’éviter que le travail repose sur trop peu de personnes tout en facilitant 

le lien avec Claudia. 

 

Le Pôle espoir: Réunion à Brest le 18 juin. Le nouveau fonctionnement avec Bénédicte comme relais 

avec les familles et Morgan est une bonne initiative. 

 

Natation synchronisée : Pascale Prigent 

Le calendrier de l’inter région a été diffusé à tout le monde. 

Le calendrier régional n’est pas encore établi ; prochaine réunion ETR le 2 juillet. 

Refonte totale du cursus de la nageuse, gros travail donc en collaboration avec Marie Claire Douet 

des Pays de la Loire. 

5 clubs dans la région pratiquent la synchro. 
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Projet d’organiser une compétition nationale de natation synchronisée en 2016 ou 2017 à Rennes ou 

à Saint Brieuc ; mais il faudra avant tout étudier le budget. 

 

5. Le point sur l’organisation, le déroulement des compétitions et les stages, concernant la 

saison en cours. 

Il reste 2 compétitions : finale régionale avenirs poussins à Rennes le 15 juin et finale régionale 

Lucien Zins à Redon le 29 juin. 

Déplacement collectif pour la finale nationale Lucien Zins à Montluçon. 

Le collectif régional minimes est engagé au meeting des hortillons à Amiens les 28 et 29 juin : 

encadrement Frédéric et Marie. 

Stage à Gourin préparatif pour les championnats de France minimes du 7 au 16 juillet : encadrement 

Frédéric et Marie. 

 

6. Les finances : 

 

Suivi budgétaire 

 

Les différents tableaux de bord laissés en séance sont tenus, pas de soucis particuliers. 

Michel Bouchalais Président du Dinard Olympique Natation désigné vérificateur aux Comptes par 
l’Assemblée Générale de Fréhel a procédé à une vérification des comptes du Comité régional le  
29 avril dernier en présence de Dominique, Jean Marc et Claudia. 
Sa synthèse est la suivante : 
La répartition des rôles est claire et sécurisante, 3 dirigeants sont signataires des chèques. 
Il existe une procédure spécifique pour chaque type de dépenses ou de recettes avec signatures 
et justificatifs. 
Les documents de suivi sont clairs et renseignés en temps réel, le document du suivi pourrait être 
enrichi par les chiffres N-1. 
La situation au 28 avril est globalement conforme au budget, l’équipe possède une bonne vision de 
ce que sera l’atterrissage. Aucun risque en vue. 
Les écarts sont analysés afin de procéder aux aménagements nécessaires pour pallier aux récidives 
ex : retravailler le contenu des interrégionaux. 
En conclusion, j’ai pu constater que les comptes du Comité étaient parfaitement tenus. 
 

Le cabinet Geirec a également exercé une vérification et va adresser un courrier au comité 

avec quelques conseils d’ordre technique pour améliorer le fonctionnement. 

 

7 .L’ERFAN : 

Réunion le 3 juin :  avec Serge, Jacques et Mathieu, voir le compte rendu diffusé. 

 

 Bilan et prospectives. Mathieu Guérin 

 

Jacques Pelé est positionné et désigné comme  référent élu du secteur formation et du suivi de 

l’ERFAN. 
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Il reste encore un gros travail de communication à faire vers les clubs et les entraîneurs. 

Une campagne d’information va être mise en place dès la rentrée en septembre. 

Les formations mises en place répondent au cahier des charges fédéral et sont donc imposées mais 

des formations complémentaires peuvent être dispensées en fonction des besoins et des demandes. 

 

Mathieu fait part de difficultés administratives dues à l’absence de Cadre Technique Régional. Il est 

reprécisé que c’est Frédéric Pierre qui a la responsabilité de signer les attestations et documents : 

décision du DTN en janvier dernier. 

 

Information donnée par Serge Brunet : 

    Il est souhaité et décidé que chaque département fournisse un correspondant 

formation afin de mieux travailler en équipe, ce qui conduira à l’installation d’une commission 

formation. 

     Les formations d’état sont nécessaires dans le cadre du développement de 

l’ERFAN, sur le plan économique et en termes d’image. Néanmoins, un nécessaire équilibre doit être 

recherché entre les besoins réels des clubs et l’investissement de l’ERFAN dans le cadre des 

formations d’Etat. 

     Durant la saison sportive 2014-2015 l’idée est émise d’organiser une réunion 

d’information et de discussions sur cette politique de formation, regroupant entraineurs et dirigeants 

bénévoles. 

Serge Brunet précise que les mails, notamment sur ces sujets, ont leur limite et peuvent prêter à 

confusion. Rien ne vaut l’échange pour palier à toute éventuelle incompréhension. 

 

8 Dates des réunions à la rentrée :  

 

Bureau directeur : à Ploufragan les 3 septembre, 5 novembre. 

 

Commission des finances : à Ploufragan : le 17 septembre. 

 

Comité Directeur : 27 septembre à Rennes au nouveau siège du comité, 13 décembre à 

Ploufragan. 

 

Inauguration des locaux du Comité : en présence de Francis Luyce : le samedi 11 octobre. 

 

Les autres dates de réunion de Bureau et Comité Directeur seront fixées en septembre. 

 

Assemblée Générale Annuelle : elle aura lieu dans le département du Morbihan le samedi 29 

novembre le lieu n’est pas encore arrêté. 

 

  Cahier des charges : il est étudié point par point et validé par le comité Directeur. 

 

  Les échéances : 

 Transmission au comité des différents rapports : délai de rigueur le 27/09. 

 Départ des convocations et invitations semaine du 15/10. 

 Retour des coupons réponses pour le 8/11. 
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 Envoie des dossiers « Assemblée Générale » avec les différents bilans, 

comptes rendus et règlements le 19/11. 

 

9.   Questions diverses. 

 

Daniel Guérin attire l’attention sur l’achat de compléments alimentaires lors des stages. 

Intervention de Christine le Pourcelet Talvard :  

Il faut d’abord définir ce qu’est un complément alimentaire. 

 sur prescription médicale uniquement pour les personnes dénutries. 

 en administration libre : il faut être vigilent quant au composants et au lieu de vente. 

Et ne pas confondre complément alimentaire et goûter vitaminé. 

Contacter Christine pour plus de détails. 

 

Colloque Interrégional des entraîneurs en Normandie : Bénédicte demande si le Comité Régional 

peut apporter une aide éventuelle de prise en charge des entraineurs bretons qui seraient intéressés 

à participer. 

Serge Brunet précise qu’il faudra avant toute décision analyser les aides dont les clubs peuvent 

bénéficier au travers des OPCA. Les employeurs doivent faire les demandes nécessaires auprès de 

ces Organismes Collecteurs de fonds concernant la formation. Il est précisé que ces aides sont très 

intéressantes et que le Comité Régional ne doit surtout pas se substituer à cette démarche. A suivre. 

 

Frank Bauer fait le point sur les maîtres : compte rendu qui sera largement diffusé. 

S’agissant des Maîtres il est fortement demandé une harmonisation du calendrier des compétitions 

entre les départements. 

 

Récompenses fédérales : les comités départementaux ont été informés et doivent faire des 

propositions pour les diplômes. 

Les noms pour les médailles sont proposés. 

 

Prochain séminaire informatique du 3 au 5 octobre à Marseille. Le Comité de Bretagne doit-être 

représenté. 

 

Fin des travaux 12h30 

 

 


